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Haldensleben, den 18.02.2022 

 

 

 

 

Niederschrift  

über die 18. Tagung des Ortschaftsrates Uthmöden der Stadt Haldensleben am 17.02.2022, von 19:45 Uhr bis 

20:20 Uhr 

 

Ort: Feuerwehr, Windmühlenbergstraße 2a, Uthmöden  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 

Mitglieder 

 

Herr Christopher Appel 

Herr Fabian Girmann 

Frau Verena Maiwald 

 

von der Verwaltung 

 

Herr Holger Waldmann 

Frau Ruth Felske 

Frau Erika Preisag 

 

Abwesend: 

 

Ortsbürgermeisterin 

Frau Marie Ohrdorf  entschuldigt 

Mitglieder 

Herr Oliver Schoppmann  entschuldigt 

Frau Roswitha Schulz  entschuldigt 

 

 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 11.11.2021    

4.  Einwohnerfragestunde    

5.  Radwegekonzept im Bereich Uthmöden    

6.  Mitteilungen    

7.  Anfragen und Anregungen    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

8.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 11.11.2021    

9.  Mitteilungen    

10.  Anfragen und Anregungen    
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I. Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Stellv. Ortsbürgermeister Fabian Girmann eröffnet in Vertretung für die Ortsbürgermeisterin Marie Ohrdorf die 

heutige Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt; es sind 3 Ort-

schaftsräte anwesend, 2 Ortschaftsräte und die Ortsbürgermeisterin fehlen entschuldigt; damit ist der Ortschafts-

rat nicht beschlussfähig.  

 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Dieser Tagesordnungspunkt entfällt wegen Beschlussunfähigkeit. 

 

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 11.11.2021   

 

 

Tagesordnungspunkt 3 wird wegen Beschlussunfähigkeit zurückgestellt. 

 

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

Es sind keine Einwohner anwesend.  

 

 

zu TOP  5  Radwegekonzept im Bereich Uthmöden   

 

Herr Holger Waldmann erläutert den anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern anhand eines Netzplanes das Rad-

wegekonzept für den Bereich Uthmöden. Anhand der Maßnahme- Nummern ist auf der beigefügten Tabelle 

ersichtlich, um welchen Weg (Bezeichnung) es sich handelt, wer der jeweilige Baulastträger ist und welche 

Maßnahmen möglich sind. Nicht alle Feld- und Waldwege können entsprechend asphaltiert werden, auch aus 

finanzieller Sicht und um einen erhöhten Kfz-Verkehr durch die Wälder auszuschließen. Herr Waldmann sieht 

die Instandhaltung des Weges (A177/178) Richtung Wieglitz in den Drömling rein als touristisch sinnvoll. 

An Kreisstraßen, wo das Verkehrsaufkommen den derzeitigen Grenzwert (>2.500 Kfz/Tag) nicht überschreitet 

und damit die Straße als Radfahrer genutzt werden kann, wird ein separater Radweg nicht möglich sein. 

Perspektivisch sind straßenbegleitende Radwege das Ziel, um den Radfahrer (besonders älteren Menschen, Frau-

en und Kindern) eine soziale Sicherheit zu geben. Derzeit liegt der Schwerpunkt auf den Teilabschnitt Satuelle – 

Haldensleben. Hier laufen bereits Verhandlungen mit den jeweiligen Grundstückseigentümern.   

Die Wirtschaftswege, welche im Verantwortungsbereich der Gemeinde (Stadt) liegen, werden instandgehalten. 

Hier kann ein Ausbau (wassergebundene Decke) erst erfolgen, wenn es für ländlichen Wegebau wieder finanzi-

elle Mittel / Förderungen gibt. 

Herr Waldmann ergänzt, dass alle Wege abgefahren wurden und die einzelnen Maßnahmen mit Prioritäten 1, 2 

oder 3 versehen wurden. Zeigt ein Weg viele Beschädigungen, z. Bsp. Schlaglöcher, dann wird er mit der Priori-

tätenstufe 1 ausgewiesen, um eine zeitnahe Beseitigung vorzunehmen. 

Er bittet um Hinweise oder Ergänzungsvorschläge seitens des Ortschaftsrates, diese können direkt angesprochen 

oder ihm auch telefonisch mitgeteilt werden. 

 

Die anwesenden Ortschaftsratsmitglieder stimmen den Ausführungen zum Radwegekonzept von Herrn Wald-

mann zu. 

 

Herr Fabian Girmann bestätigt die Wichtigkeit eines straßenbegleitenden Radweges von Satuelle nach Haldens-

leben auch für die Einwohner von Uthmöden. 

 

Herr Christoph Appel sieht die wichtigsten Strecken (z. Bsp. Richtung Wieglitz, Bülstringen, Kanal) als im Plan 

enthalten. 
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Abschließend teilt Herr Holger Waldmann mit, dass im März wieder eine Veranstaltung mit dem Landkreis 

stattfindet, bei der die ländlichen Kommunen ihre Anliegen in Bezug auf den Ausbau von straßenbegleitenden 

Radwegen mit Nachdruck vortragen können.  

 

 

zu TOP  6  Mitteilungen   

 

Herr Holger Waldmann gibt Informationen zum Breitbandausbau. 

 

Das Unternehmen „Unsere grüne Glasfaser“ (UGG) wird in diesem Jahr im Stadt-Ortsgebiet Glasfaserkabel und 

wenn gewünscht entsprechende Hausanschlüsse verlegen. Im Sommer sollen die Bauarbeiten beginnen. Die 

Leitungen werden i.d.R. im Gehweg verlegt, 

 

 der Hausanschluss ist kostenfrei bei Vertragsabschluss mit dem Internetanbieter O2  

 ohne Vertragsabschluss belaufen sich die Kosten auf ca. 630.- Euro. 

 ein späterer Anschluss nach Beendigung der geplanten Bauphase wird ggf. teurer 

 Eigentümer sollten sich bis 30.04. 2022 entscheiden.  

 

In Uthmöden entsteht ein Pop-Standort (Verteiler), der ca. die Größe eines Baucontainers hat und Satuelle mit-

versorgt. Es gibt eine Zusage der Firma UGG, dass die Pop-Gebäude mit Graffiti-Kunst ortsangepasst gestaltet 

werden können. Über einen geeigneten Standort muss sich noch abgestimmt werden, vorzugsweise auf dem 

Gelände der Feuerwehr. 

Für je ca. 40 Haushalte werden kleinere Verteilereinheiten auf öffentlichem Grund aufgestellt (ca. so groß wie 

die Stromverteilerkästen für die Straßenbeleuchtung). 

Das Unternehmen ist in der Planungsphase und wird (oder hat bereits) Informations-Flyer verteil(t)en mit den 

entsprechenden Kontaktdaten.   

 

 

6.2 

 

Herr Fabian Girmann informiert über illegale Müllentsorgung, insbesondere Sondermüll / Asbestplatten, die in 

den letzten 2 Tagen abgelegt wurden. Er dokumentiert diese Angelegenheit anhand von Fotos auf seinem Handy 

und zeichnet die Plätze (Gemarkung Haldensleben „Weg von Dorst kommend“ und Gemarkung Klüden „Klüde-

ner Pax“) auf der vorliegenden Karte des Radverkehrskonzeptes zum besseren Verständnis ein. 

 

Herr Holger Waldmann wird die Mitteilung in der Verwaltung weitergeben, damit je nach Zuständigkeit ent-

sprechend gehandelt werden kann. Er bittet, die Augen aufzuhalten, um eventuell zeitnah sachdienliche Hinwei-

se zu solchen Tätigkeiten geben zu können. 

 

 

zu TOP  7  Anfragen und Anregungen   

 

7.1 

 

Herr Fabian Girmann regt an, ein Parkverbot aus der Feuerwehr rauskommend rechts die Straße entlang für ca. 

5 Meter herzurichten. Wenn dort Fahrzeuge parken, ist es durch den größeren Schwenkbereich des Feuerwehrge-

räteautos sehr schwer in die Garage rein zu fahren. 

 

 

 

gez. Girmann 

stellv. Ortsbürgermeister 

 

 

 

gez. Preisag  

Protokollantin 
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